XVII Curso de Historia de las Relaciones Internacionales

LAS RELACIONES INTERNACIONALES HOY



11/14 MARZO 2025 Casa-Museo León y Castillo





Facultad de





N ediciones anteriores hemos abordado las crisis globales a las que hemos tenido que enfrentarnos desde el comienzo de la tercera década del siglo XXI, analizando sus distintas vertientes: económica, de seguridad v. en definitiva, del orden internacional en su conjunto. La guerra en Ucrania, comenzada tras la invasión y agresión rusa de febrero de 2022, acrecentó la tensión de los mercados y la economía mundiales, sacudidos por la coronacrisis de 2019, de cuyo impacto no se había acabado de recuperar la economía planetaria cuando se inició la contienda. También la guerra aceleró procesos ralentizados durante muchos años, como es el de la cooperación reforzada en materia de defensa en el seno de la Unión Europea, provocando incluso la integración de nuevos miembros europeos en la OTAN. enfrentando al viejo continente y al mundo en su conjunto a graves retos y desafíos, derivados del nuevo orden y desorden mundial, resultado de décadas de progresiva pérdida del protagonismo europeo en la geoestrategia mundial, el nuevo equilibrio impuesto por el gigante chino y la promoción de distintos elementos que pretenden introducir el caos en el escenario internacional, como las interferencias cibernéticas y el uso de los nuevos medios de información/ desinformación, entre otros muchos factores que nos situaban ya en una nueva era de las relaciones internacionales, abierta a múltiples interrogantes y con posibles desarrollos de imprevisibles consecuencias.

Y uno de sus posibles desarrollos, con las más imprevisibles consecuencias, se ha producido con el triunfo de Donald Trump en las elecciones de EEUU. El segundo mandato del presidente Trump. que se muestra resuelto frente a los límites del primer mandato, está sumiendo en la mayor incertidumbre a la gobernanza global, dibujando un nuevo escenario, en el que parece debilitarse el multilateralismo internacional, con planteamientos neo-imperialistas que dan nueva vida a prácticas propias de la Realpolitik, asociada a esferas de influencia, competencia y repartos entre grandes potencias. A ello va unido, asimismo, una mavor pérdida del protagonismo europeo, las urgencias de reforzar su identidad defensiva y exterior, y un sinfín de posibles efectos colaterales.

La actualidad internacional nos urge, pues, a que analicemos este nuevo escenario, para intentar descubrir algunas claves con las que afrontar los desafíos que nos plantean las relaciones internacionales hoy. Para ello, del 11 al 14 de marzo en la Casa-Museo León y Castillo, cuatro reconocidos expertos en las relaciones internacionales, politólogos, arabistas y juristas, reflexionarán y debatirán desde distintos ámbitos sobre los actores, factores, desarrolllos y perspectivas de la actualidad internacional. ®

## MARTES 11

Trump 2.0: la nueva política exterior de EEUU Dr. Gustavo Palomares Lerma

Catedrático "Jean Monnet" en Políticas y Cooperación de la Unión Europea y director del Instituto Universitario General Gutiérrez Mellado de la Universidad Nacional de Educación a Distancia

# MIÉRCOLES 12

La guerra en Ucrania: pasado y futuro Dr. Carlos Taibo Arias

Profesor de Ciencia Política de la Universidad Autónoma de Madrid

## JUEVES 13

La guerra de Gaza y el nuevo contexto de Oriente Próximo Dr. Ignacio Álvarez-Ossorio Alvariño Catedrático de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad Complutense de Madrid

### VIERNES 14

El orden y las relaciones internacionales en la nueva era de competencia hegemónica Dra. María del Carmen Márquez Carrasco Catedrática de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales de la Universidad de Sevilla

TODAS LAS PONENCIAS SON A LAS 19:00 H

#### Dirección:

Dr. Javier Ponce Marrero.

Profesor Titular de Historia Contemporánea de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

ORGANIZAN:

Casa-Museo León y Castillo Facultad de Geografía e Historia de la ULPGC

#### CONVALIDACIÓN Y CRÉDITOS:

Reconocimiento académico de 10 horas, concedido por la Facultad de Geografía e Historia de la ULPGC.

Actividad gratuita previa inscripción.

Para la obtención de certificado es necesaria inscripción en el teléfono 928 691 377 o en el correo electrónico leonycastillo@grancanaria.com



Facultad de Geografía e Historia





